



Fraktion von Bündnis 90/Die Grünen  
im Ortsbeirat Mainz-Neustadt

Antrag zur Sitzung des Ortsbeirats Mainz-Neustadt

am 2. April 2014

**Gebäudebrüterkartei für die Neustadt**

Die Verwaltung wird gebeten für die Mainzer Neustadt den Bestand an Gebäudebrütern zu kartieren und entsprechende Maßnahmen aus dem Ergebnis zu entwickeln. Dabei soll eng mit den aktiven Naturschützern, wie dem NABU, im Stadtteil zusammengearbeitet werden.

Begründung:

Auch in der Mainzer Neustadt hat es den Anschein, dass u.a. durch Sanierungen der Bestand an Gebäudebrütern stark zurückgegangen ist. Wie die Verwaltungsantwort auf die Anfrage aus der Ortsbeiratssitzung vom 5. Februar 2014 wiedergibt, bestehen bisher keinerlei Maßnahmen zum Schutze der gerade in Städten einheimischen Vogelart. Die Einhaltung des Artenschutzrechtes liegt gänzlich in der Hand des Gebäudeeigentümers.

Im Ausschuss für Umwelt, Grün, Energie und Verkehr am 13.3.2014 hat die Verwaltung im Rahmen der Biodiversitätsstrategie der Stadt Mainz eine Erhebung im Bereich Gebäudebrüter für Stadtteile wie Marienborn und Bretzenheim präsentiert.

Gerade für einen Stadtteil mit unmittelbarer Rheinnähe erfüllen Gebäudebrüter eine wichtige Funktion z.B. vertilgt ein Mauerseglerpaar ca. 11.000 Stechmücken am Tag.

Für die Fraktion

Thorsten Lange  
(Bündnis 90/Die Grünen)